

يده قوس بالليل فذهب السلطان المذكور الى قهر اهل شيراز
وتفضيل الاصغهانيين عليهم لانه يخافهم على نفسه وكان ابوه
محمد شاه ينجوا واليا على شيراز من قبل ملك العراق وكان
حسن السيرة مُحَبَّباً الى اهلها فلما توفي ولي السلطان ابو
سعيد مكانه الشيخ حُسَيْنَا وهو ابن الجوبان امير الامراء
وسياتي ذكره وبعث معه العساكر الكثيرة فوصل الى شيراز
وملكها وضبط مجابيهها وهي من اعظم بلاد الله مجبا ذكر لي الحاج
قوام الدين الطمخجى وهو والى العجبا بها انه ضمنها بعشرة
آلاف دينار دراهم في كل يوم وصرفها من ذهب المغرب الفان
وخمماية دينار ذهباً واقام بها الامير حسين مدة ثم اراد

l'aventure de cet homme, et j'appris qu'on avait trouvé dans sa main un arc, pendant la nuit. Le sultan a jugé à propos de traiter avec sévérité les habitants de Chîrâz, et de donner la préférence sur eux à ceux d'Isfahân, parce qu'il redoute les premiers.

Son père, Mohammed châh Indjoû, était gouverneur de Chîrâz, au nom du roi de l'Irâk. Il tenait une bonne conduite, et était chéri des habitants de cette ville. Lorsqu'il fut mort, le sultan Abou Sa'ïd nomma vice-roi à sa place le cheïkh Hoceïn, fils de Djoûbân, émir des émirs, dont il sera parlé ci-après; et envoya avec lui des troupes considérables. Ce seigneur arriva à Chîrâz, s'en empara et perçut les tributs. Or celle-ci est une des principales villes du monde sous le rapport des revenus. Alhâddj (le pèlerin) Kiwâm eddîn Atthamghadjy, préposé à la perception des contributions à Chîrâz, m'a raconté qu'il avait affermé les impôts pour dix mille dinârs d'argent par jour. Cette somme, changée en or du Maghreb, ferait deux mille cinq cents dinârs d'or.

L'émir Hoceïn séjourna quelque temps à Chîrâz, puis il